

We've got the power!

We've got the power! Klima-, Energie- und Wärmewende erforschen und gestalten

Programm / Ausschreibung	KS 24/26, Aufbau junge Menschen, Talente regional 2024	Status	laufend
Projektstart	01.07.2025	Projektende	31.12.2027
Zeitraum	2025 - 2027	Projektlaufzeit	30 Monate
Keywords	Energiewende, Wärmewende, Klimawandel, Just Transition, Arbeitswelten		

Projektbeschreibung

Ausgangssituation und Motivation: Das Projekt reagiert auf den Bedarf, Inhalte zu Energie- und Wärmewende mit Kindern und Jugendlichen unterschiedlicher Hintergründe niederschwellig, alltagsnah und praxisrelevant zu bearbeiten, um ihr Interesse an Forschung, Technologie und Innovation nachhaltig zu fördern. Zudem ergänzt das Projekt schulische Inhalte zu Berufsorientierung um genderreflektierende und diversitätssensible Ansätze und Methodiken und schafft Verbindungen zwischen Schulen und Unternehmen in Vorarlberg. Das Projekt reagiert weiters auf sich kontinuierlich verändernde Arbeits- und Berufswelten, insbesondere den Bedarf an Fachkräften in energierelevanten Berufsfeldern.

Ziele und innovativer Gehalt: Übergeordnetes Ziel des Projekts ist es, Kinder und Jugendliche mit Forschung, Technologie und Innovation (FTI) vertraut zu machen und in der Folge gemeinsam zukunftsrelevante Potenziale und Handlungsmöglichkeiten herauszuarbeiten. In erlebnisorientierten Hands-On-Workshops und Aktivitäten werden Technik und Forschung begreifbar sowie das Bewusstsein für Energie- und Wärmewende gestärkt, aber auch Möglichkeiten und berufliche Wege, Gesellschaft und Region in diesem Hinblick aktiv zu gestalten, aufgezeigt.

Auf sozialer Ebene entwickeln Kinder und Jugendliche durch die Auseinandersetzung selbstbestimmte Haltungen und Einstellungen, setzen gesellschaftliche und individuelle Zukunftsthemen in Bezug zueinander und werden befähigt, die Welt nachhaltig mitzugestalten – ganz im Sinne von “We’ve got the power!”

In der Kombination aus der Auseinandersetzung mit relevanten Fragestellungen der Energie- und Wärmewende, dem kreativ-forschenden Ansatz und dem Sammeln von positiven Erfahrungen liegt der innovative Charakter des Projekts.

Angestrebte Ergebnisse/Erkenntnisse: Im Projekt stellen wissenschaftliche und Unternehmenspartner*innen Inhalte zu Energie- und Wärmewende in den Mittelpunkt: Wissen zu Energie- und Wärmewende wird für Kinder und Jugendliche erlebbar gemacht, in der Folge werden Bezüge zu Forschungs- und Arbeitsfeldern in der Region hergestellt. Kinder und Jugendliche entdecken Wärme und Energie auf eigene Faust, lernen Berufsfelder kennen, erleben Naturwissenschaft und Technik in relevanten Bereichen, erkennen Zusammenhänge und Implikationen von Energie- und Wärmewende und

entwickeln Mitgestaltungsmöglichkeiten und Perspektiven für eine nachhaltige Zukunft.

Inhalte zu Klima-, Energie- und Wärmewende werden für die pädagogische Praxis nachhaltig nutzbar gemacht, Pädagog*innen und Bildungseinrichtungen erhalten außerdem Impulse zu Berufsorientierung aus geschlechterreflektierender und diversitätssensibler Perspektive. Eltern, Bezugspersonen, das Schulumfeld, regionale Akteur*innen und eine breite Öffentlichkeit werden für Projektthemen und -aktivitäten sensibilisiert. Darüber hinaus werden regionale Kooperationsstrukturen zwischen Bildungseinrichtungen, Forschungseinrichtungen und Unternehmen in Vorarlberg aufgebaut und nachhaltig gestärkt.

Abstract

Initial Situation and Motivation: The project addresses the need to engage children and young people from diverse backgrounds with the topics of energy and heating transition in a low-threshold, everyday, and practical manner. The goal is to sustainably foster their interest in research, technology, and innovation. Additionally, the project complements school-based career guidance content by incorporating gender-reflective and diversity-sensitive approaches and methodologies, while also building connections with local companies. The project also responds to the continuously changing world of work and careers, particularly the growing demand for skilled professionals in energy-related fields.

Goals and Innovative Approach: The overarching goal of the project is to familiarize children and young people with research, technology, and innovation, and subsequently identify future-oriented potentials and courses of action. Through hands-on, experiential learning processes, technology and research become tangible, while raising awareness for the energy and heating transition. Furthermore, the project highlights opportunities and career paths that allow participants to actively shape society and their region in this context.

On a social level, children and young people develop autonomous attitudes and perspectives through engagement with these topics. They connect societal and personal future issues and are empowered to take an active role in shaping the world – aligned with the motto "We've got the power!"

The innovative character of the project lies in its combination of addressing relevant questions, adopting a creative and exploratory approach, and providing positive experiences.

Expected Results and Insights: The project places the energy and heating transition at its core, with contributions from scientific and company partners. Research, technology and innovation in energy and heating sectors become tangible for children and young people, establishing links to research and job opportunities within the region. Pupils explore energy and heating independently, get to know various career fields, experience science and technology in relevant areas, understand the connections and implications of the energy and heating transition, and develop ways to actively contribute to and shape a sustainable future.

Additionally, the project establishes and strengthens sustainable regional cooperation structures between educational institutions, research institutions, and companies. Educational content on climate, energy, and the heating transition is made sustainably usable for pedagogical practice. Educators and schools receive valuable input on career orientation from a gender-reflective and diversity-sensitive perspective. Furthermore, the project raises awareness for the project's topics and activities among parents, regional stakeholders and the broader public.

Projektkoordinator

- AMAZONE, Verein zur Herstellung von Geschlechtergerechtigkeit

Projektpartner

- B-NK GmbH
- Energieinstitut Vorarlberg
- Fachhochschule Vorarlberg GmbH
- Fineder Catharina Rebecca Dipl.-Ing.